

PUBLIREPORTAJE

Llamado a la comunidad a participar del Plan Estratégico de Recursos Hídricos de la cuenca de Camiña

El SEREMI del MOP Tarapacá, Juan Papic Vilca, en conjunto con el Director Regional de Aguas (S) Patricio Abd El Kader Ceballos, invita a participación ciudadana del estudio "Análisis de recursos hídricos en cuenca de Camiña" que ejecuta la Dirección General de Aguas (DGA).

El estudio permitirá elaborar el Plan Estratégico de Recursos Hídricos para la cuenca de Camiña a fin de avanzar hacia la seguridad hídrica. La comunidad podrá conocer detalles de la iniciativa el próximo lunes 28 de octubre en Pisagua y miércoles 30 de octubre en Camiña.

La Dirección General de Aguas del MOP Tarapacá desarrolla el estudio "Análisis de la cuenca de Camiña para la formulación del Plan Estratégico de Recursos Hídricos", con el fin de generar y sistematizar nueva información física, social y ecosistémica como insumos para elaborar este Plan, el cual constituirá una guía para que los integrantes de la Mesa Estratégica de Recursos Hídricos de esta cuenca puedan realizar una gestión integrada del agua.

El estudio comenzó en agosto pasado y tendrá un período de ejecución de 15 meses, el cual considera una serie de mediciones de los recursos hídricos de la cuenca de Camiña y el uso de estos por parte de los habitantes de la cuenca, comprendiendo sectores de las comunas de Camiña, Huara y Colchane.

El Seremi de Obras Públicas de Tarapacá, Juan Papic Vilca, indicó que: El desarrollo del estudio en la cuenca de Camiña va en sintonía con las propuestas que impulsa el gobierno de Gabriel Boric, que involucra una serie de actividades de participación abiertas a la ciudadanía, entidades públicas, privadas, la sociedad civil organizada y las organizaciones de usuarios de aguas, sistemas de riego tradicionales y servicios sanitarios rurales. Este enfoque participativo permitirá que las voces de las tarapaqueñas y tarapaqueños, de los agricultores locales, comunidades indígenas, organizaciones de usuarios de aguas y otros actores relevantes sean incluidas en la formulación de estrategias. Dichas estrategias abordarán los desafíos y oportunidades en la gestión de recursos hídricos, el desarrollo agrícola sostenible y la conservación de los ecosistemas que caracterizan a la cuenca de Camiña.

La primera participación ciudadana será en la localidad de Pisagua este lunes 28 de octubre, a las 11:00 horas, en la Biblioteca de Pisagua, Esmeralda s/n, plaza Santa María, comuna de Huara. Mientras que el miércoles 30, a las 11 horas, se realizará una participación ciudadana en el Centro Multiuso (2º piso) de la plaza de Camiña, comuna de Camiña.



De Juan Villalobos - Trabajo propio, CC BY-SA 4.0

A su vez, el Director Regional de Aguas (S), Patricio Abd El Kader Ceballos, indicó que el estudio a cargo de EBP Chile SpA deberá entregar como resultado una completa caracterización de la cuenca en aspectos climáticos, ambientales, hidrológicos e hidrogeológicos, además de aspectos socioeconómicos y culturales; infraestructura hídrica y de monitoreo, y una descripción detallada de la gestión hídrica. Sin embargo, es fundamental contar con la información local que aporta la ciudadanía, ya que son quienes conviven día a día con el territorio. Finalmente, es importante señalar que en la cuenca de Camiña existen algunas brechas de conocimiento que, gracias a este estudio, esperamos superar, lo que nos permitirá identificar nuevas fuentes de recursos hídricos para garantizar la subsistencia, ecosistémica y el desarrollo de la agricultura ancestral de la cuenca de Camiña.